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据新华社香港电（记者孟佳） 香
港特区政府 12 月 12 日宣布，行政长
官已根据《区议会条例》委任179位
人士为第七届区议会议员，27 位现
任乡事委员会主席已确认有效登记为
区 议 会 当 然 议 员 ， 任 期 四 年 ， 由
2024年1月1日开始。

为全面落实“爱国者治港”原
则，令区议会重回服务市民的正轨和
初心，特区政府已落实完善地区治理
工作，重塑区议会。第七届区议会选
举日前成功举行，新一届区议会将由
刚选出的区议员，以及委任议员和当
然议员组成，共470位。

香港特区行政长官李家超 12 日
出席行政会议前会见传媒表示，新一
届区议会是为民生做实事的区议会，
将带来三个价值：为社区带来能力出
色、背景多元的区议员；为社区带来
以民为本、履职尽责的区议会；进一
步贯彻“爱国者治港”原则，为香港

打稳地区治理的根基。
新 一 届 委 任 议 员 多 数 为 中 青

年 ， 他 们 所 代 表 的 社 会 阶 层 、 界
别、专业的分布均衡。年龄中位数
为 47 岁，年龄最小的为 23 岁；所属
界别涵盖工商、专业、基层、劳工、
地区组织代表等；专业分布涵盖校长
教师、律师、医疗、社工、工程测
量、会计、保险及金融服务等。同时
委任了少数族裔人士代表，协助特区
政府推进工作。

特区政府发言人说：“区议会资
格审查委员会已审查并确认各委任议
员的资格，以及各乡事委员会主席登
记为当然议员的资格，包括符合拥护
中华人民共和国香港特别行政区基本
法、效忠中华人民共和国香港特别行
政区的法定要求和条件。”

获委任人士以及获确认登记有效
人士的名单于2023年12月14日在宪
报刊登。

香 港 特 区 新 一 届 区 议 会
委任议员及当然议员名单公布

又到了台东县番荔枝 （台湾
地区俗称“释迦”） 收获的季
节。看着一箱箱整装待发的番荔
枝，农民们喜笑颜开：因为今年
它们又可以重返大陆市场，卖个
好价钱了！

国台办近日发布消息，经海
关总署认真审核，新一批台东县
番 荔 枝 业 者 包 括 34 家 包 装 厂 、
1263 个果园获得注册登记。这意
味着越来越多的台东农民有机会
把优质的番荔枝输送至大陆市
场，向大陆消费者分享来自宝岛
的热带水果。

2021 年 9 月 20 日，因此前多
次从台湾地区输大陆的番荔枝中
检出有害生物，大陆海关暂停了
台湾地区番荔枝输入。一段时间
以来，中国国民党、台东县等多
次向大陆有关方面表达恢复台湾
番荔枝输入大陆的强烈愿望，并
积极组织业者进行整改，提升产
品品质，确保输往大陆番荔枝的
安全性。在综合评估基础上，海
关总署于今年 6 月 20 日宣布恢复

台湾地区番荔枝输入大陆，并在
后续加紧推进番荔枝包装厂和果
园注册审核工作。

“九二共识”是两岸关系的定
海神针，是两岸对话协商的共同
政治基础。正是因为坚持“九二
共识”、反对“台独”，中国国民
党、台东县等才能够与大陆方面
保持沟通，通过合适的渠道前来
协商解决攸关台湾基层民众利益
福祉的生计问题。

事实表明，专业领域的问题
只有秉持专业精神，提出科学有
用的解决方案，才能得到及时、
高效的处理。众所周知，此前大
陆暂停台湾地区番荔枝输入，是
正常的生物安全防范举措，科学
合理，符合大陆相关法律法规和
标准。为了恢复台湾番荔枝输入
大陆，中国国民党、台东县等积
极协助农会与农民做好产品管
理，清除水果中的有害生物，并
及时向大陆通报整改情况。正是
因为他们就事论事，没有将技术
性议题泛政治化，才使得相关问

题得以顺利解决。
然而，针对此类问题，民进

党当局总是反其道而行之，故意
将专业技术领域的议题泛政治
化。自台湾输入大陆的番荔枝等
农产品中多次检出有害生物和农
药残留超标之时，大陆有关方面
就已向民进党当局作了通报，但
民进党当局却置若罔闻，不予理
睬。在大陆宣布暂停相关农产品
输入后，民进党当局不认真履行
监管责任，不从源头上解决农产
品安全问题，反而借机进行政治
操弄，煽动两岸对立对抗，甩锅
抹黑大陆，没有为解决问题提供
实质性帮助。他们的所作所为完
全无视岛内农渔民的关切和利
益，暴露了自身丑陋虚伪、罔顾
民瘼的嘴脸。

秉持“两岸一家亲”理念，
大陆方面始终尊重、关爱、造福
台湾同胞，尽最大努力为台湾同
胞办实事、做好事、解难事。面
对台湾同胞合情合理的利益诉
求，大陆方面总是主动回应，密

切沟通，积极采取措施为台湾农
民排忧解难，协助他们拓展大陆
市场。台湾地区番荔枝恢复输入
大陆的经过，正是造福台湾农民
的暖心之举。在坚持“九二共
识”、反对“台独”，符合大陆相
关检验检疫规定的基础上，大陆
方面愿与岛内相关方面共同努
力，推动更多台湾农渔产品恢复
输入大陆，为台湾同胞特别是基
层民众谋利造福。

要和平、要发展、要交流、
要合作，是两岸同胞的共同心
声，符合两岸同胞的共同利益。
两岸各领域的交流合作离不开两
岸关系和平发展，离不开台海和
平稳定。希望广大台湾同胞既坚
守民族大义，也着眼自身利益福
祉，在关键时刻作出正确选择，
以实际行动推动两岸关系重回和
平发展正轨。

日 月 谈

造福台湾农民的暖心之举
柴逸扉

本报香港12月14日电（记者冯
学知） 为推动完善大科学装置对港开
放共享机制，助力粤港澳大湾区创科
协同发展，中国科学院 12 日在香港
科学园举办重大科技基础设施香港交
流分享活动，吸引多间香港科研机
构、大专院校代表及相关领域专家学
者到场交流。

中国科学院副院长、院士张亚平
致辞时强调，香港拥有国际一流的高
校和优秀的科研人才，相信可以充分
发挥自身优势，不断深化与内地合
作，为国家加快实现高水平科技自立
自强发挥积极作用。

香港特区政府创新科技与工业局
局长孙东致辞表示，期待内地与香港

在科技领域的交流与合作继续加强，
全力全速推进香港国际创科中心的建
设，推动香港的高质量发展，为实现
国家科技自立自强贡献香港的力量。

活动介绍了“北京正负电子对撞
机/北京谱仪”“同步辐射光源”“中
国散裂中子源”“高海拔宇宙线观测
站”等9个中国科学院牵头建设运行
的国家重大科技基础设施，涵盖从微
观粒子物理到天文学、从凝聚态物理
到材料科学等多个领域。据了解，上
述设施已累计支持香港地区用户课题
近 300 个，使用机时超过 1 万小时，
共有7所港澳地区高校利用位于广东
省东莞市的散裂中子源装置完成了
60余项实验课题。

中国科学院在港举办重大科技基础设施交流分享活动

本报台北12月14日电（记者程
龙） 山东烟台长岛显应宫“北庭天
妃”妈祖像 12 日抵台，开启“香缘
之旅”。活动由山东台商发起，将在
台湾多个县市的宫庙巡安、探亲。

此次来台巡安、探亲的还有台湾
大甲镇澜宫和麦寮拱范宫赠送给黑龙
江两岸妈祖文化促进筹备会的“大甲
妈”和“开山妈”两尊妈祖像，以及
来自福建霞浦松山天后宫的妈祖像。

山东烟台台资企业协会会长廖庆
富在桃园机场表示，希望通过两岸宗
教交流，传递妈祖大爱，祈求两岸和
平稳定、台湾经济繁荣、企业宏图大
展、人民安居乐业、家庭幸福安康，
并祝青年朋友心想事成。

据介绍，12 日至 19 日，妈祖像
将赴基隆市、新北市、台北市、台中
市、嘉义县、云林县、高雄市、台南
市、彰化县、新竹市、宜兰县的 16
座宫庙巡安。

山东烟台长岛显应宫始建于北宋
宣和四年 （公元1122年），是大陆北
方修建最早、规模最大的妈祖庙，宫
内供奉目前存世的唯一一尊宋代铜身
妈祖像“北庭天妃”。

妈祖，原名林默，是宋代福建莆
田湄洲岛的一位富有传奇色彩的女
子。相传她热心扶危济困、救助海
难，死后由乡亲于湄洲岛上立庙奉
祀，千百年来被两岸信众尊为护佑平
安的“海上女神”。

山东烟台长岛显应宫妈祖像抵台开启“香缘之旅”

香港邮政将发行“岁次甲辰（龙年）”特别邮票

以“千年丝路·璀璨非遗”为主题的第三届海上丝绸之路非物质文
化遗产展近日在福建泉州开幕。图为观众在泉州市非物质文化遗产馆
欣赏列入国家级非物质文化遗产代表性项目保护单位名单的泉州李尧
宝刻纸。 新华社记者 魏培全摄

据新华社香港电（记者孟佳）“高票当选
我非常开心。”卢婉婷以 22775票成功连任香港
区议员。她说：“今后会继续在地区事务上发力，
和基层更多接触，进一步帮助他们解决生活所
需，令大家有更多的满足感和获得感。”

香港特区第七届区议会选举 12 月 10 日成
功举行，这是香港特区完善地区治理体系、重
塑区议会制度后的首次区议会选举，产生了
176名地区委员会界别议员和88名地方选区议
员。区议会委任议员及当然议员名单也于12日
公布，470名议员将组成新一届香港区议会。

新一届区议员们纷纷表示，在即将开始的
任期中，定会将“爱国者治港”落到实处，用
专业的建言、真诚的服务、务实的行动共同打
造和谐美好的新香港。

作为青衣地方选区参选人，卢婉婷认为不
能辜负街坊邻里的期待。新任期与以往不同的
是，服务范围扩大了。“不能单打独斗，要和
其他区议员协调合作，给予市民更好的服
务。”她表示，未来会在交通、医疗等方面为
市民争取更多便利条件，落实自己在竞选中的
承诺。

沙田地区委员会议员郭宣彤也为自己定下

了目标。首次当选区议员的她，希望在即将开
始的任期中推动中资企业更好融入社区发展，
支援社区建设。

郭宣彤就职的中资企业与沙田民政事务处
今年曾合办活动，先后带领两批沙田的中学生
前往内地参观交流。他们参观了深圳创科企
业、无锡智慧码头、辽宁港口等，学生们反馈
积极。

“这是促进中资企业和市民相互了解的好
方式，我在今后工作中会继续促成这类交流活
动的举办。”郭宣彤说。

香港特区行政长官李家超12日表示，新一
届区议会吸纳了不同背景的有能之士参加，他
们更具代表性、更有地区联系、更专业，将会
是一个建设性、务实、为民生、照顾地区利益
的区议会。

新一届区议员中不乏充满活力的年轻面
孔。30岁的周元谷当选为本届离岛地区委员会
议员。在他看来，区议员的作用是“上传下
达、下传上达”。“我们要把政府的政策跟市民
说，把市民面对的问题同政府讲，充当桥梁的
角色。”

周元谷认为，离岛地区正处于关键性发展

阶段，潜力和优势不容小觑。“完善人工岛发
展和推动粤港澳大湾区交流，是接下来会关注
的方面。”

对所有新一届区议员来说，当选都只是新
的开始。如何兑现选举承诺，切实有效地共建
美好社区，是他们必须认真思考的现实议题。

中学教师穆家骏在湾仔区的激烈竞争中
“杀出重围”。他认为，新一届区议员要做到爱
国爱港与实践建设。“未来要从建设的角度，
给予特区政府合理且可行的方案，让整个社区
变得更好。”

新一届委任议员多数为中青年，他们所代
表的社会阶层、界别、专业的分布均衡。观塘
区委任议员吕东孩说，委任议员多为专业人
士，可利用专业知识为政府建言献策，令区议
会的声音更加全面多元，使区议会发挥更好的
作用。

明年元旦，新一届区议员将走上履职岗
位。“我相信新一届区议员，在新的一年会为
市民带来耳目一新的气象，带来一个实干的区
议会，会热心做事，配合政府把政策落实到地
区，巩固地区治理，带来更美好的社区。”李
家超说。

香港新任区议员群像：

用实际行动践行服务市民誓言

本报香港12月14日电（记者陈
然） 香港邮政 14 日宣布，将于 2024
年 1 月 5 日推出以“岁次甲辰 （龙
年） ”为题的贺岁生肖邮票以及“十
二生肖金银邮票小型张——瑞兔飞
龙”等相关邮品。

在十二生肖中，龙是神兽，象征
尊贵和力量，在民间寓意吉祥好运。
龙年贺岁生肖邮票一套四枚，展示形
态生动的龙，配以不同的图像元素和
喜庆色彩，展现飞龙贺岁的欢腾气
氛；“十二生肖金银邮票小型张——
瑞兔飞龙”以紫色作为主色，衬以中
国传统建筑屋脊上的荷花装饰，尽显
尊贵气派。邮票上的瑞兔与飞龙分别

以银箔和金片制作，熠熠生辉，带出
新春喜气洋洋的气氛。

其他邮品还包括龙年联合纪念套
折、纪念封和多款小型张等。其中嵌
有一枚 50 港元邮票的邮票小型张，
是香港邮政首次发行的镭射剪纸邮票
小型张，邮票中的剪纸图案以镭射技
术切割，刻画出细致的龙剪影。

香港邮政自 2013 年起发行第二
辑十二生肖金银邮票小型张系列，由
2013 年的“飞龙灵蛇”至 2024 年的

“瑞兔飞龙”共12套，合成一个完整
循环。此次特别发行的“十二生肖金
银邮票小型张——完全珍藏版”，为
整个系列作圆满总结。

据新华社香港电（记者谢妞） 香港旅游发展
局日前公布，将于12月31日在维多利亚港举办历
年最大规模、历时最长香港“跨年倒数”烟花音
乐汇演，整个长度达1300米，历时约12分钟，让
市民和游客一起迎接2024年。

香港旅发局表示，今年的“跨年倒数”烟花
音乐汇演中，维多利亚港将化身成广阔优美的舞
台，展示以“新年新传奇”为题的璀璨烟花音乐

汇演。绽放的烟花将横跨中环至铜锣湾一带，五
艘趸船同时燃放的烟花以四季为调，带领市民和
游客走过冬春夏秋。

届时，当香港会议展览中心外墙的巨型倒数
时钟倒数至午夜，全新创作编排的奏鸣曲就会奏
起，为汇演拉开序幕。三座香港岛地标建筑的楼
顶也会在 12月 31日 11点后，每 15分钟发放四色

“许愿流星”烟火，象征甜蜜、健康、常乐和富

足，伴随市民和旅客许下新一年的愿望。
本次烟花音乐汇演将通过本地免费电视台、

旅发局网站及社交平台全程直播。旅发局将同步
通过卫星向全球转播动人的维港景致及精彩汇演
内容，让大家一同参与庆祝，感受香港独一无二
的活力。

旅发局13日公布数据显示，11月访港旅客约
329万人次，短途市场旅客按月增加超过二成，今
年前11个月访港旅客累计约3007万人次。

为鼓励本地市民消费，旅发局将向香港市民
送出20万份“香港夜飨乐”本地市民版餐饮消费
券，总值2000万港元，于12月20日及明年1月10
日分两批推出。

香港将举办历年最大规模“跨年倒数”烟花音乐汇演

中广核惠州港口100万千瓦海上风电场近日全容量并网，年发电量
约30亿千瓦时，标志着粤港澳大湾区首个百万千瓦级海上风电项目全面
建成投产。中广核惠州港口100万千瓦海上风电场分两期建设，共计安

装104台海上风电机组，项目刷新了行业内多项纪录，将为粤港澳大湾
区经济社会发展及践行国家“双碳”战略提供清洁能源助力。

许文远摄 （人民视觉）

福建泉州：海上丝绸之路非遗展举行


